

Podría banca recuperar utilidades hasta 2022

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Por creación de provisiones y menor actividad económica, los bancos en el País tuvieron un golpe histórico en sus utilidades, cuya recuperación podría verse hasta 2022.

Analistas del sector anticiparon que para este año, los bancos aún arrastrarán retos en controlar la calidad de activos y contener efectos adversos en rentabilidad para alcanzar un nivel en utilidades igual o apenas superior al obtenido en 2019.

Las utilidades del sistema bancario alcanzaron 164 mil millones de pesos en 2019, pero al cierre de 2020 cayeron casi un 40 por ciento en términos reales, a 102 mil

millones de pesos, de acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

“Gran parte del golpe en utilidades tuvo que ver con las provisiones, los bancos más grandes del País adelantaron el ritmo de provisionamiento tratando de reconocer en forma anticipada el deterioro que podría dar la cartera y definitivamente eso afectó los niveles de utilidades.

“Hasta 2022 es cuando estimamos que las utilidades de la banca lograrán igualar o superar las utilidades de 2019”, señaló Alfredo Calvo, director senior en Standard & Poor’s Global Ratings.

BBVA, el banco más

Año difícil

Entre los bancos con la operación más grande en México, hubo caídas en la utilidad muy pronunciadas.

UTILIDAD NETA EN 2020

	MONTO (MDP)	VARIACIÓN ANUAL (%)
BBVA	42,860	-24.8%
Citibanamex	14,200	-51.3
Banorte	30,508	-16.0
Santander	20,154	-5.5
Scotiabank	3,359	44.0
HSBC	64	99.3

Fuente: bancos

grande en el País por total de activos, tuvo una caída de 25 por ciento en utilidad, a 42 mil 860 millones de pesos en 2020, la más grande en toda

la historia del banco.

La de Citibanamex bajó en 51.3 por ciento en 2020 y se ubicó en 14 mil 200 millones de pesos.